

Recherchiste: Nathalie Bilodeau
Mis sur ordinateur par Line Lambert, le 5 octobre 1989
Projet de Recherche Historique Francophone REF(G-01)KUXKLUX

A.H.R. Ku Klux Klan dans l'Ouest du Canada
Automne 1977
P. 1-2
Par Tom M. Henson

La propagande du "Klan" au Canada était dirigée premièrement contre les catholiques romains, les canadiens-français et la politique de l'immigration du gouvernement fédéral. Ces trois sujets étaient égaux avec le parti libéral et l'association et aucun de ceux là était fait un ennemi du "Klan". L'organisateur J.J. Maloney résumait ainsi le raisonnement du "Klan", disant que le Québec avait sa langue française, que la religion catholique Romaine était marginale, comparée au reste du Canada et était une place forte pour l'élément papiste qui cherche à contrôler le pays.

En 1923, le Ku Klux Klan est arrivé en Alberta, amenant des programmes de racisme et de bigotisme. Le 12 avril de cette année là, les autorités catholiques romaines et la police de Calgary ont reçu des lettres signées par le Ku Klux Klan menaçant de brûler les bâtisses appartenant aux catholiques dans la ville. Durant la même période, d'autres provinces ont eu l'expérience de traitements similaires, quelques uns résultant à la destruction et à la mort. En décembre 1922, le "Klan" a été blâmé pour un feu à la maison de repos pour hommes à St-Sulpicien à Oka, au Québec, causant pour environ 100,000\$ de dommage et détruisant les premiers registres de la Nouvelle-France.

A Calgary, le chef de police Ritchie exprimait beaucoup de crainte, face aux messages envoyés par le "Klan" aux autorités locales catholiques, disant que de tels messages avaient été envoyés par "un détraqué". De plus, il a dit qu'il ne connaissait aucun "Klan" organisé à Calgary, bien que les rapports de l'Est du Canada ont déclaré que Walter Higneot de Georgie a été à Calgary et à Edmonton pour organiser les chapitres du "Klan" et a décrit sa mission comme un succès. Aucune évidence existait pour confirmer ou nier ces rumeurs et il n'y avait aucune évidence pour démontrer que le "Klan" a en effet été responsable des incendies dans l'Est. Néanmoins, en dépit du manque de fait et l'assurance du Chef Ritchie, des précautions ont été prises pour que "toute personne agissant de manière suspecte autour des églises catholiques ou institutions de la ville soit arrêté." Bien que le "Klan" en Colombie Britannique et en Alberta a fait des tentatives pour recruter des membres, initialement il y a eu peu d'effet dans les deux provinces.

Bien que le Klan Canadien maintenait la vision de leur contrepartie américaine, ils concentreraient leurs efforts sur l'issue anti-catholique autour de quoi virtuellement tout pivotait. Les catholiques, associés avec les canadiens-français et les Libéraux étaient vus comme une menace pour le gouvernement du Canada et à ses traditions britanniques.

Le " Klan " s'est battu pour une éducation publique obligatoire à travers les premières huit années, espérant détruire le système de l'école séparée. Plus tard, il voulait que l'anglais soit la seule langue au Canada et de restreindre l'immigration aux protestants blancs d'origine britannique.